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（３）

（４） 通 （ ２６ ２８ ）

（５） ％

（６）

【平成29年度第2回】

吹田市立山三留守家庭児童育成室
１年間の利用に関するアンケート

【送付概要】

アンケート送付日 平成３０年４月１３日

アンケート回答締切日 平成３０年５月１１日

アンケート送付世帯数 ５０ 世帯

名５３　　　同　　　児童数
(平成３０年３月末在籍数）

アンケート回答数 ２６ 世帯 名

アンケート回収率 ５２．０

その他

　記述による回答については、漢字への表記替え、句読点や誤字脱字の訂正以外は原
文のまま掲載しています。ただし、原文のままでは個人が推測される部分について
は、内容に変化がない範囲で変更しています。
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回答項目

人数

構成比率

（１）

回答項目

人数

構成比率

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

・カ …

8人 28人

35.7%

0.0%

24人 4人 3人

35.7%

10人

28.6% 100%

10人

１　お子様の学年（平成30年3月までの学年）

1年 2年 3年以降 合計

0人

２　年間を通した山三育成室の運営について

ア イ ウ カ

保育内容について

エ

1人

オ

0人

合計未回答

0人 32人

3.1%

自由な遊び時間をもっと増やすべきである

このままでよい

イベント（クッキング、お誕生日会など）をもっと増やすべきである

子ども達みんなで行う取り組みをもっと増やすべきである

75.0% 12.5% 9.4% 0.0%

その他

宿題以外の学習活動にも、もっと積極的に取り組んで行くべきである

0.0% 100%

1年 2年 3年以降 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

ア イ ウ エ 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ ク ケ コ サ

人数 21人 0人 11人 5人 0人 4人 0人 4人 0人 0人 1人

構成比率 45.7% 0.0% 23.9% 10.9% 0.0% 8.7% 0.0% 8.7% 0.0% 0.0% 2.2%

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

・カ …

・キ …

・ク …

・ケ …

・コ …

・サ …

（１）

（１）

（２）

（３）

（４）

（５）

（６）

イベントの後は疲れて帰ってくることが多かった

イベントを通して新しいことに興味を持つようになった

保護者も一緒に参加したかった

合計

46人

100%

(複数回答可)

　昔遊びを取り入れたものが好きです。（1年）

　いつもケーキが美味しかった（誕生会）、楽しかった（その他イベント）と言っています。（2年）

その他

（２－２） イベントについて、今後の希望などのご意見があればご記入ください。

　クッキングの日をもう少し増やしてほしいです。（2年）

・「サ」の回答

　クッキングの回数をもう少し増やしていただけると助かります。（3年）

　もっとクッキングの日を増やしてほしい。例えば始業式とか終業式の日などもクッキングしてほし
い。（1年）

他の育成室と一緒に行ってほしかった

楽しかった

　指導員の先生方も大変だと思いますが、クッキングを通して、自分たちで作った食事を食べるこ
と、作る工程が楽しいようです。クッキングの回数をもう少し増やしていただくと助かります。子ど
もも作って食べる喜びが実感できるようです。（3年）

　クッキングに関して．．．お料理が大好き子どもたち。分担してやるには作業があまりに少なくな
り、包丁なども危険ということで、低学年はつまらないと言います。お弁当なしで親はもっと回数を
増やしてくれたらなあ、と願いつつも子どもはそれほど楽しみではないそうです。（1年）

楽しくなかった

回数はちょうどよかった

回数が少なかった

回数が多かった

イベントを通して友達がたくさんできた

（２－１） イベント(クッキングやお誕生会等)についてどのような感想をお持ちですか？

ア ウ エ カ  ク  サ  

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ ク ケ コ サ シ 未回答

人数 13人 0人 0人 17人 2人 0人 5人 1人 0人 0人 0人 1人 0人

構成比率 33.3% 0.0% 0.0% 43.6% 5.1% 0.0% 12.8% 2.6% 0.0% 0.0% 0.0% 2.6% 0.0%

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

・カ …

・キ …

・ク …

・ケ …

・コ …

・サ …

・シ …

（１）

（１）

（２）

（３）

（４）

（５）

合計

39人

100%

（３－１） おやつの内容などについてどのような感想をお持ちですか？

(複数回答可)

　おやつをおかわりできるので、晩ごはんをあまり食べてくれない。どんなおやつをどれぐらい食べ
てるか知りたい。（1年）

・「シ」の回答

値段が高すぎるので、量や種類を減らしてでも安くしてほしい

　日によっておなかをすかせて帰ってくることあり。基本的にはちょうどよさそうですが、少ない時
もあるようです。（1年）

その他

（３－２） おやつについて、今後のご希望などの意見があればご記入ください。

　何を食べているのかよく分かっていない。（1年）

　今のままで、出来れば（現状気になっている訳ではありませんが）、子どもの体にいいものを今後
も望みます。（2年）

いろいろと種類がたくさんあってよかった

栄養価や添加物の有無などの考慮がされていた

量はちょうどよかった

量は少なかった

量は多すぎた

値段はちょうどよい

もっと種類を増やしてほしかった

　おやつの量は、あくまで子どもの意見で少ないと記載しましたが、少ないくらいがいいと思います。（1年）

　アイス、ゼリー、ポッキー（2年）

値段を高くしても、量や品質をもっと上げてほしい

育成室にいる間はいつでも食べられるようにしてほしい

袋菓子ばかりのおやつは止めてほしい

ア エ オ キ  ク  シ 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ 未回答

人数 27人 2人 0人 0人 0人 0人 0人 0人

構成比率 93.1% 6.9% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0%

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

・カ …

・キ …

（１）

（２）

合計

※１人で複数の項目に〇をした回答がありました。

（４－１） 宿題やそろばんなどの学習活動についてはどのような感想をお持ちですか？

(複数回答可)

宿題を含むすべての学習活動はなくし、もっと遊びの時間を増やすべきである

宿題は家庭で行い、育成室では家庭ではできないような学習活動を行うべきである

その他

29人

これからもこのまま継続してほしい

とても大切な事であるので、もっと行ってほしい

100.0%

育成室では宿題以外の学習活動は不要である

違う活動にも取り組んでほしい

　そろばんの導入に賛否がありましたが、現状はしたい子のみしているかと思います。現状でいいと
考えます。（2年）

　民営化してから音読も先生が聞いてサインしてくださり、大変助かっています。ありがたいです。
（2年）

（４－２） 学習活動について、今後のご希望などご意見があればご記入ください

ア イ 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ ク ケ コ サ 未回答

人数 21人 7人 0人 0人 4人 3人 4人 0人 1人 0人 1人 0人

構成比率 51.2% 17.1% 0.0% 0.0% 9.8% 7.3% 9.8% 0.0% 2.4% 0.0% 2.4% 0.0%

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

・カ …

・キ …

・ク …

・ケ …

・コ …

・サ …

（１）

（２）

（１）

（２）

（３）

（４）

合計

（５－１） 育成室での遊びの内容についてはどのような感想をお持ちですか？

(複数回答可)

　一人や子どもだけでは覚えることのできない新しい遊びを覚えたり、みんなで出来るので良い経験
になっています。（人狼ゲームなど）すずめふれあいクラブの時に親も一緒にやることで、子どもの
様子や成長を感じられたことが良かったです。（2年）

おもちゃなどの遊び道具をもっと増やしてほしい

41人

100%

自由な遊び時間と全体での遊び時間とのバランスが取れていてよかった

育成室での遊びを通じて新しい友達ができた

もっと自由な時間を増やすべきである

もっと全体での遊びの時間を増やすべきである

今まで知らなかった、新しい遊びを知ることができた

けん玉やコマなどの伝承遊びにもっと取り組んでほしい

おもちゃなどの遊び道具は十分にそろっている

　けん玉検定があると良い。（1年）

　体を使った外遊び、体育館も使えたら．．．（1年）

・「サ」の回答

　長期の休みの時、運動場がもっと使えるようになると良いのに、と思います。（2年）

　宿題を優先してほしい時は、その旨を先生に伝えるとそのとおりにしてくれるのでありがたい。
（2年）

　運動場を利用できない日が多いのが残念です。特に一日保育の時に、ずっと室内はかわいそうで
す。（2年）

他の育成室との遊びの交流を行ってほしい

遊びの時間は減らし、学習活動の時間を増やすべきである

その他

（５－２） 育成室での遊びについて、今後のご希望などご意見があれば記入してください。

ア イ オ カ キ ケ サ  

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ ク ケ コ 未回答

人数 12人 16人 16人 9人 0人 0人 0人 2人 0人 0人 2人

構成比率 21.1% 28.1% 28.1% 15.8% 0.0% 0.0% 0.0% 3.5% 0.0% 0.0% 3.5%

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

・カ …

・キ …

・ク …

・ケ …

・コ …

（１）

（２）

（３）

（４）

（６－１） 親子参加プログラム（親子ふれあいデー）についてどのような感想をお持ちで

すか？(複数回答可)

土曜日は参加しにくいので、違う曜日でも行ってほしい

親子が一緒に過ごす時間ができてよかった

他の家族との交流もできてよかった

指導員の話も聞くことができ、普段の育成室の様子もわかり有意義であった

普段は忙しく参加回数も限られるので、時間、回数ともちょうどよい

とても意義のあるものなので、もっと回数を増やしてほしい

とても楽しい時間であるので、もっと時間を長くしてほしい

参加する時間がなかなか取れないことが多いので、回数を減らしてほしい

　親子のふれあいは大事ですが、仕事に疲れ、休日はゆっくりさせてもらいたいのが本音です。やり
たい人たちだけで行ってくれたらそれでいいです。（1年）

　去年は都合により親が参加できないときがあったのですが、子どものみの参加の場合もフォローし
ていただき、ありがたかったです。時間、回数とも申し分ないです。（2年）

　以前に保護者会主催で行っていた行事や、夜の学童懇談会の良いところだけを集約したような良い
時間です。短い時間の中で先生と子どもの様子、他の家族との交流、学童のことが知ることができ、
準備は先生がしてくださる。こんな良いことはありません。回数も１学期に１度でちょうど良いで
す。心配事があれば個別で懇談もしてもらえるので充分です。（2年）

100.0%

57人

合計

あまり意義が感じられないので、止めるべきである

その他

（６－２） 親子参加プログラムについて、今後のご希望などご意見があれば記入ください。

　参加している人がいつも同じで、参加していない人も多いので、何か参加しにく理由があるのか
な？（1年）

ア イ ウ エ  ク  
未回答  

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ ク ケ コ サ シ ス セ ソ 未回答

人数 19人 17人 12人 0人 0人 10人 0人 20人 0人 11人 16人 0人 0人 14人 1人 0人

構成比率 15.8% 14.2% 10.0% 0.0% 0.0% 8.3% 0.0% 16.7% 0.0% 9.2% 13.3% 0.0% 0.0% 11.7% 0.8% 0.0%

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

・カ …

・キ …

・ク …

・ケ …

・コ …

・サ …

・シ …

・ス …

・セ …

・ソ …

（１）

（１）

（２）

（３）

（４）

（５）

合計

３　指導員について
（１－１） 指導員についてどのような感想をお持ちですか？

(複数回答可)

いつも明るく、元気に児童や保護者と接することができていた

児童の相談に乗り、児童の気持ちに寄り沿うことができていた

指導員は児童の輪に入り、積極的に児童と関わりを持っていた

100%

120人

育成室での出来事を、連絡帳や電話などを使い、保護者に適切に伝えることができていた

表情が暗く、一生懸命仕事に取り組んでいないように感じた

児童と積極的に関わっていないように感じた

危険なことやルール違反には毅然とした態度で、注意をすることができていた

危険なことやルール違反に対して、傍観の姿勢が感じられた

子ども達の気落ちを考えずに、業務を進めている印象を受けた

清掃や整理整頓など、育成室をきれいに保つために努力していると感じることができた

児童のことを丁寧に見ている印象があり、安心感を持つことができた

（１－２） 指導員に関して、今後のご希望などの意見があればご記入ください。

指導員も子ども達の集団に交じって、楽しんでいるようであった

その他

日常の子ども達の様子を、連絡帳や電話でもっと知らせてほしかった

保護者との距離感があり、気軽に声を掛けづらかった

　我が家の子どもは学校や学童の話をよくしますが、あまり話さないこの家庭は、あまり様子が分か
らず少し不安に感じる部分があるかもしれません。指導員の先生は子どもの信頼も厚く、感謝してい
ます。（2年）

　人員数も申し分なく、男性の先生やベテランの先生もいて安心して預けることができています。法
人のおそろいのトレーナー姿でいてくださるのも、学童の先生と分かりやすくて安心感があり、個人
的に好感を持っています。（2年）

・「ソ」の回答

　あまり分かりませんが、一生懸命してくださっている。（3年）

　熱心に指導していただいてありがたいです。時々子どもに対する言葉づかいの悪さが気になりま
す。特に叱るとき、威圧的に感じられることがあります。（2年）

　いつもありがとうございます。これからもよろしくお願いいたします。（2年）

　今のままで１２０点です。（1年）

ア イ ウ カ  ク   コ  サ  セ ソ 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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４

回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ ク ケ 未回答

人数 23人 1人 4人 0人 0人 0人 0人 0人 0人 0人

構成比率 82.1% 3.6% 14.3% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0%

（１）

（２）

（３）

（４）

（５）

（６）

（７）

（８）

（９）

（10）

（11）

（12）

（13）

（14）

（15）

（16）

（17）

（18）

お子様にとって年間を通して山三育成室はどの程度

楽しい場所でしたか？

合計

(単位：人)28人

　学校が終わった後も、友達と遊べることがうれしいようだ。（2年）

（単位：％）

　みんなで遊べるから。（2年）

　子どもがすずめ学級に行くことを楽しんでいる様子が感じられるので。（1年）

　不満の話は聞いていないので。（1年）

　遊ぶことがたくさんできて楽しい。（4年）

　時々休みたいと言っていたため。（すずめが嫌なのではなく、他の友達と遊びたいため。）（3年）

　普段あまり遊べない子とも友達になれてよかった。（2年）

　けん玉や楽しい遊びを覚えた。友達ができた。（1年）

　特にトラブルなく、楽しく過ごしている。（2年）

　不満の話は聞いていないので。（1年）

※自由記述

100%

　友達がたくさんいて楽しいのだが、たまには早く帰りたい日もあるようですがだいたい楽しんでい
ます。先生たちも優しくてよく話題にも出てきます。（1年）

　子どもが毎日楽しかったことを話してくれます。通うのをとても楽しみにしています。（2年）

　学校の授業が終わって山三育成室に帰るのが日常となっていますが、子どもも親も安心して山三育成室
に帰ることができています。先生方も温かい目で見てくださり、安心してお任せしています。（3年）

　いつも良くしていただいており、子どもも楽しく学童に行っております。子どもも私もですが、楽
しい先生が大好きです。（2年）

　先生や友達とあった出来事や取り組んだ活動など、いつも楽しそうに話してくれているので、本人
にとって居心地が良いのだと感じられるため。（2年）

　学校が終わり、学童に行って宿題をして、外遊びや中遊びなど、そして１日の時間の取分が良いし、いつも笑
顔で帰ってくる。（2年）

　友達がたくさんできて、楽しく過ごすことができているから。（1年）

　家ではできない遊びができる。宿題も友達と楽しくできる。（1年）

と
て
も
楽
し
い
場
所
で
あ
る 

ア 

ア イ ウ 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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（19）

（20）

（21）

５

回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ ク ケ 未回答

人数 24人 1人 3人 0人 0人 0人 0人 0人 0人 0人

構成比率 85.7% 3.6% 10.7% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0%

（１）

（２）

（３）

（４）

（５）

（６）

（７）

（８）

（９）

（10）

（11）

（12）

（13） 　先生の人柄も良く、安心して預けられています。ありがとうございます。（1年）

保護者の皆様にとって年間を通して山三育成室はどの程
度満足できるものとなっていますか？

100% （単位：％）

合計

28人 (単位：人)

※自由記述

　子ども自身、先生のことを本当に信頼し、学童での時間を楽しんでいます。それが一番です。(2年)

　心配事があっても相談できる先生がいる。学童の終わりに家の近くまで一緒に送ってくれるので、
すごく安心できます。とても良い学童だと思います。（1年）

　延長１９時まで見ていただけるようになり、とても助かっています。アットホームな育成室でとて
も満足しています。（3年）

　先生方もとても話しやすく、子ども達のことをよく見てくださっていると感じています。（1年）

　山三育成室はとても楽しい場所です。（2年）

　いつも丁寧に対応してくださり、懇談会などで子ども達の様子も毎回分かりやすくきちんと伝えて
くださるので助かっています。（2年）

　いつ聞いても「学童楽しい」と言うので、とても安心して行かせられそうです。（2年）

　子どもが楽しんでいるようなので良かったです。母としても民間委託になってから保護者会活動が
少し楽になったので良かったです。（1年）

　育成室に行くのを喜んでいます。（3年）

　楽しく通っている姿が多く、安心できる所だと思うので。（1年）

　子どもが嫌がらず楽しく通っている、それで十分です。（4年）

　子どもが楽しんでいるから。（3年）

　子どもが楽しかったと言っているので良かったと思う。（2年）

　毎日嫌がることなく通い、宿題も済ませ、安全に帰宅してくれる、これ以上のことはありません。
本人も喜んで行っています。（2年）

　毎日楽しそうに帰ってきて、外が明るいと門限まで学童の子たちと公園で遊んでいます。（1年）

　すずめにいるときは、いつもリラックスできている。（1年）
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　長期休みの時など、お弁当注文ができればありがたいです。（3年）

　民営化して３年目になりますが、先生方のおかげで毎日安心して学童に通えていることに感謝しま
す。保護者会も以前より楽でフラットな保護者のつながりのみになり、運営（学童の備品などや行事
主催、おやつ代の集金等）を支えるようなプレッシャーから解放されて本当に良かったと思います。
すずめは良い法人（保育園が主体の団体）に入ってもらえたことで大変良い方になりましたが、民営
化全てがそうとは限らないと思うので、今後も慎重に進めつつ、良いところは是非他の学校にも広げ
ていってほしいと思っています。（2年）

　前回のアンケートにも書かせていただきましたが、夏休み中のグランド使用が、他の地域団体
（サッカー、野球、ゲートボール？）などに日程を押さえられてしまっているのか、長時間、毎日、
学童に通っているのに、外遊びがほとんどできない状況であると聞いています。学童の方でも、週に
１～２回でもグランド使用の許可をいただくことはできないのでしょうか。その部分だけ、なんとか
改善していただきたいです。（1年）

　楽しく、時にちゃんと怒ってくれる先生に感謝です。（2年）

　山三すずめが民間委託になり今年で３年目ですが、今の業者は良いのですが、来年度以降はどうな
るのでしょうか。契約年数は３年もしくはそれ以上ですか。（1年）

　長期休みの時など、お弁当注文ができればありがたいです。（3年）

　去年も同じことを書いたかもしれませんが、育成室が民営化になるということで（３年前）不安に
思っていましたが、親の負担が減り子どもも楽しく通っており、とても満足しています。保護者側も
ただ預けるだけではなく、子どもが安全に快適に過ごせるよう努力したいと思いますし、社会情勢に
合わせて意識を変えないといけない部分は変えていきたいと思います。指導員と保護者の協力が欠か
せないと思います。（2年）

　イベントも丁度良い回数で親への負担も最小限だと感じます。（1年）

　指導員の先生方がいつも子ども達の様子を教えてくれて安心しています。人間味あるいい先生方で
す。（1年）

　先生方の対応がよく安心して預けることができます。（3年）

その他、育成室運営についてご意見があればお聞かせく
ださい。

　車でのお迎えについて、延長時間からでいいので裏門を開けてもらえると車を止めやすい。(1年)

　子どもが楽しく通っている、先生を信頼している、そのうえ宿題を終わらせて帰ってくるので大変
助かる。（2年）

　よく先生が見てくれていると思う。（1年）

　長期連休等、お友達と遊ぶこともできて、生活リズムも整っているので、子どもは充実しているよ
うに感じる。（2年）

　子どもが喜んで通っているので、安心して仕事ができます。（3年）

　毎日嫌がることなく通い、宿題も済ませ、安全に帰宅してくれる、これ以上のことはありません。
本人も喜んで行っています。（2年）
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